



SESIÓN PLENARIA

08.- Pregunta N.º 609, relativa a decisión de no poner en marcha la Autovía del Agua para garantizar el suministro de agua a la zona oriental de Cantabria la noche del 3 y durante el 4 de diciembre de 2010, presentada por D.ª María Isabel Urrutia de los Mozos, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5100-0609]

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Pasamos al punto número 8 del Orden del Día.

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Pregunta N.º 609, relativa a decisión de no poner en marcha la Autovía del Agua para garantizar el suministro de agua a la zona oriental de Cantabria la noche del 3 y durante el 4 de diciembre de 2010, presentada por D.ª María Isabel Urrutia de los Mozos, del Grupo Parlamentario Popular.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tiene la palabra, la Sra. Diputada.

LA SRA. URRUTIA DE LOS MOZOS: Gracias, Sr. Presidente. Señorías.

Muy bonito todo, Sr. Consejero. Pero diga lo que diga usted aquí, la autovía no funcionó. Y 25.000 ciudadanos se quedaron sin agua durante quince horas; ¿Sí o no? Sí o no, porque parece que la que está mintiendo aquí soy yo. Y no. Y el que está mintiendo aquí es usted, no yo.

Pero alguien tuvo que tomar esta decisión. Alguien tuvo que decir que no se ponía en marcha la Autovía del Agua. Porque el volumen de contaminación y turbidez -pese a lo que usted diga- no ha sido la única vez, Sr. Consejero, dígalos usted aquí, era tan enorme que era peor que el amonio que llegaba de Carranza.

Alguien tuvo que decir que una obra de 170 millones de euros, no era válida. No era segura para la seguridad de la población aquel día 3 de diciembre. Algún responsable político tuvo que preferir no poner en marcha la Autovía del Agua por razones de salud ciudadana doy por hecho y dejar 15 horas sin agua a la población de la zona oriental de Cantabria. Algún responsable político fue el causante de que a raíz de su decisión, numerosos hosteleros decidieran cerrar durante el día 4 sus establecimientos por falta de agua, pero nadie nos dijo la verdad a los cántabros, alguien tuvo que decir que era tal el despropósito de lo que allí estaba sucediendo que tomó la decisión de no garantizar el suministro porque hubiera sido peor el remedio que la enfermedad.

Y ése alguien al igual que usted Sr. Consejero sabe, tiene que saber, pero oculta a los ciudadanos que poner en marcha la Autovía del Agua supone perder miles, millones de litros de agua, lo sabe usted Sr. Consejero, ése mismo responsable político que decidió por ejemplo igual también estoy mintiendo hoy aquí, que será el mismo que decidió no poner en marcha la Autovía del Agua el día 3 de diciembre, que ante las riadas del mes de junio del año pasado en la zona de Valdáliga, el tramo de la Autovía del Agua entre Unquera y Valdáliga, se vació, se limpió y se llenó de nuevo, ¿lo digo bien o no?, pues si fuera necesario utilizarlo ante la avalancha de agua que había sucedido, lo cual no hizo falta por cierto porque el Plan Hidrológico de la zona, el Hidráulico que tiene esta Comunidad Autónoma funcionó y fue autosuficiente, no hizo falta la Autovía del Agua ni tan siquiera en el caso de emergencia.

Pero para ese cometido se emplearon 13.000 metros cúbicos de agua o lo que es lo mismo, 13 millones de litros de agua para la limpieza y llenado de ese tramo, lo que equivale para que se hagan ustedes una idea al contenido de más de siete piscinas olímpicas. Doy por hecho que quien tomó esta decisión, es la misma persona que tomó la decisión de no poner en marcha la Autovía del Agua, el pasado puente de la Constitución.

Me imagino Sr. Consejero que es la misma persona que a usted le acompaña en los últimos días, porque parece que desde que ha presentado las preguntas se ha dedicado usted a viajar por toda Cantabria a visitar las obras y lo ya realizado de la Autovía del Agua. Pero mire, también quería decirle que volverá a subir a esta Tribuna y defenderá su proyecto, hablará de sus maravillas porque el papel lo soporta todo, pero los hechos desmienten sus afirmaciones, no se ha podido poner en marcha ningún tramo se lo he dicho antes entre Guriezo y Astillero, lo ya finalizado, no querrá usted poner en marcha lo que todavía no han empezado, Sr. Consejero.

Y podemos hablar de los millones de litros de agua se lo vuelvo a repetir, algo tan escaso y necesario cada vez que la Autovía se ha evacuado y luego se ha llenado y por cierto, sí lo han puesto en marcha es verdad, mire se lo voy a reconocer, ustedes han puesto en marcha la Autovía del Agua, ¿saben para qué?, para llenarla para ver si funcionaba y para medir la presión de esa Autovía del Agua, pero no para el servicio a los ciudadanos, no para suministrar agua a los vecinos.

Yo espero, Sr. Consejero, que nos diga hoy quién es quien tomó la decisión de una obra en la que los ciudadanos de Cantabria y solo los ciudadanos de Cantabria nos vamos a gastar 170 millones de euros, porque usted ha sido incapaz de reclamar a Madrid los millones de euros que nos prometieron hace seis años de los Fondos de Cohesión o esos



millones que usted ha repetido tantas veces cuando se declaró de interés general esta Autovía del Agua, que solo se declaró en el papel, porque el dinero todavía no ha llegado.

Nada más y muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Tiene la palabra D. Francisco Martín, Consejero de Medio Ambiente.

EL SR. CONSEJERO (Martín Gallego): Gracias, Sr. Presidente.

Algunos datos para que usted los transmita a quien se los ha transmitido mal. No se estaba limpiando el depósito de Colindres, no, no se estaba limpiando, se estaba cambiando todo el techo del puesto de Colindres, no hay dos depósitos en Colindres, solamente hay uno, compartimentado en dos cuencos, un solo depósito.

No han costado 170 millones los tramos de la Autovía del Agua que están construidos, han costado 124 cuando se presupuestaron en 145, no son 170 millones de euros, no miente nadie, usted tiene mal la información o información malintencionada.

Usted pide un responsable político, esto suena como "nos vemos en el recreo" o buscar a alguien para hacer una purga estalinista. Mire usted en nuestra Consejería, no voy a decir que somos asamblearios, pero nuestra Consejería se escucha la opinión de todo el mundo y hay una cadena de mando en la cual desde el técnico más bajo hasta el Consejero, comparten la información, luego no le voy a dar un nombre...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Un momento, un momento Sr. Consejero.

Les ruego que no intervengan desde el escaño.

Puede continuar Sr. Consejero.

EL SR. CONSEJERO (Martín Gallego): Decía que usted buscaba un nombre, quizá es para que cuando usted sea Consejera de Medio Ambiente pueda aplicar medidas de represión o de castigo...

No se lo voy a dar, no se lo voy a dar, igual que no le voy a dar un nombre del responsable de quien ha construido 125 kilómetros de Autovía del Agua y 50 de bitrasvase, que ha conseguido acabar con el problema de abastecimiento o del saneamiento en Cantabria.

Es todo el equipo de la Consejería, ahora si usted quiere una cara y un nombre para meterse con él, aquí estoy yo ¡faltaría más!

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Consejero.